

JOSÉ MIGUEL SÁNCHEZ,
 DECANO DE LA FACULTAD DE ECONOMÍA Y
 ADMINISTRACIÓN DE LA U. CATÓLICA

Sánchez y su reelección como decano: "Estaré disponible para hacer cambios en serio, no para marcar el paso"



POR C. VERGARA Y R. LUCERO

El 22 de agosto el decano de la Facultad de Economía y Administración de la Universidad Católica, José Miguel Sánchez, reconoció en conversación con **DF** que estaba disponible para seguir en su puesto. A esas alturas, ya se había activado el proceso de búsqueda de candidatos para su reemplazo. Tres meses después, el economista con un doctorado en la Universidad de Minnesota fue ratificado por la casa de estudios como decano para los próximos cuatro años. Serán 15 años en total.

En el proceso, el académico fue el único nombre, hecho que le sorprende, dice. "No creo que sea lo óptimo. Es un tema para estos cuatro años levantar liderazgos nuevos y transversales", dice con vehemencia.

La misma con la que plantea su agenda futura y que

■ El economista delinea lo que será su próxima administración a la cabeza de la Facultad de Economía y Administración de la UC. Más investigación, más intercambio, más IA. Pero alerta sobre el riesgo del FES.

tuvo una primera aproximación cuando le preguntaron si estaba dispuesto a seguir liderando la facultad. Ante el comité -cuenta- declaró que estaba disponible "para hacer cambios en serio, no para marcar el paso. No voy a ser el *pato cojo* de cuatro años por ningún motivo".

"Queremos hacer cosas interesantes e importantes para la facultad", señala en su primera entrevista como decano reelecto.

Pero, ¿qué está en la mente de Sánchez para los próximos cuatro años? "Tenemos una agenda muy desafiante, porque creo que estamos desafiados como ciencia de economía y administración. Estamos desafiados por los desarrollos tecnológicos", afirma el economista sobre la inteligencia artificial (IA) y la ciencia de datos.

Para esto, Sánchez apunta a la malla curricular. "Tenemos que incorporar los

nuevos desarrollos de la ciencia y la tecnología y meterla en nuestro currículum. Tenemos algunas cosas, pero tenemos que hacerlo de manera transversal", declara.

"Me gustaría tener un currículum súper actualizado, porque -es increíble- ni siquiera hemos completado los cinco años de la primera generación que salga con este currículum y ya me gustaría hacer cambios, porque el mundo ha cambiado muy rápido", suma.

En 2020, precisamente, comenzó a regir la última reforma curricular que se hizo en la facultad, la cual incluyó la posibilidad de hacer minors -concentraciones de cinco cursos- tanto dentro de la propia facultad como en otras escuelas de la UC y se agregó un curso de ética obligatorio.

Incluso, podrían crearse nuevas licenciaturas. "Estamos pensando en eso. Ahora,

todavía está en proyecto, no hemos concretado, pero estamos pensando en nuevas carreras", asegura el decano.

Lo anterior, acompañado de un mayor impulso a la investigación, a seguir fomentando programas interdisciplinarios y completar el proyecto de infraestructura que se está llevando a cabo hace años y que está en su última etapa.

Un semestre afuera

Otra dimensión del plan de trabajo se relaciona con los programas de intercambio. "Ojalá todos nuestros estudiantes de pregrado pasen un semestre en el exterior", dice sobre este objetivo, reconociendo que aún están al debe con lograr formas de financiamiento para que este sea asequible para todos los alumnos.

"Es verdaderamente transformador. Nosotros hemos visto cómo vuelven

los estudiantes con la cabeza abierta", opina el decano.

Una visión que se da en medio de la polémica que se ha tendido a instalar respecto a jóvenes que han anunciado su decisión de irse de Chile.

El propio Sánchez realizó un doctorado en Estados Unidos, pero dice que él siempre pensó que tenía que volver a aportar su "granito de arena".

El académico sostiene que "motivos creo que no faltan para querer irse" del país, pero de inmediato agrega que "cuando estoy pensando en nuestros estudiantes que se van para afuera, yo estoy pensando que van a volver, pienso que van a volver con la cabeza abierta a aportar a Chile". Él recomienda irse un año, "porque su carrera va a ser distinta, van a poder hacer redes". Pero siempre con el objetivo de regresar. "Yo creo que nuestra obli-

gación en algún momento es volver y aportar a nuestro país", añade.

El CAE y el FES

La renovada agenda de Sánchez coincide con un momento en que el Gobierno ha presentado un proyecto de ley para establecer un nuevo esquema de Financiamiento de la Educación Superior (FES).

Ante ello, Sánchez subraya la importancia de resolver la situación de los deudores del CAE, pero sin que -como cree que lo hace el proyecto- sea de carácter universal, sino que focalizado.

"Hay un tema de justicia con los que han pagado reli-

giosamente y han cumplido con la devolución de un crédito", dice. Pero alerta que ve un problema "grave" en el tema del financiamiento de las universidades.

"El modelo que se está pensando para el financiamiento de la educación

"Ni siquiera hemos completado los cinco años de la primera generación que salga con este currículum (2020) y ya me gustaría hacer cambios, porque el mundo ha cambiado muy rápido"

superior no es correcto. Es un error y un riesgo de dependencia excesiva respecto del Estado", agrega.

En esa línea, le pone una tarea a quien reemplace a Ignacio Sánchez a la cabeza de la Universidad Católica: "Respecto al financiamiento

universitario, el rector nuevo tiene que hacerse cargo de eso".

"Hay un rol ahí que yo creo que la comunidad espera que el nuevo rector también lo mantenga, que sea una voz escuchada y una voz importante en temas universitarios", añade.

"Yo creo que enfrentamos un período de mucho interés. Después de 15 años del rector Ignacio Sánchez, se abre una etapa nueva, una oportunidad nueva de tener un liderazgo distinto, renovado, y miramos con mucho entusiasmo lo que viene", dice sobre la entrada de un nuevo rector a la casa de estudios.